

Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz le dieron a la villa jiennense una proyección y una universalidad que traspasa fronteras. En 1575 la santa de Ávila fundó en Beas el primer convento de Carmelitas Descalzas de Andalucía



Casa de la Audiencia
Oficina de Turismo
Tlf: 673 732 029
turismo@beasdeseugra.es
www.turismobeasdeseugra.es



AYUNTAMIENTO DE BEAS DE SEGURA

**Monasterio de
San José del
Salvador**
Beas de Segura (Jaén)



Arquitectura

El conjunto conventual está formado por un basto edificio que ocupa casi una manzana del casco antiguo. Su construcción fue iniciada por Catalina Godínez años antes de la llegada de Teresa de Jesús, adaptando varias casas solariegas junto a la Iglesia Mayor.

En torno al claustro se organizan todas las dependencias conventuales: sala capitular, refectorio, noviciado, celdas, etc. Destaca la iglesia barroca, construida sobre la primitiva capilla a mediados del siglo XVII. Su estilizada fachada responde al tipo carmelitano, rematada con frontón triangular, en la que se inserta la portada labrada en cantería que denota el perfecto conocimiento del arquitecto de los tratados clásicos de la época.



Historia

El 24 de febrero de 1575 tiene lugar la fundación del Monasterio de San José del Salvador de la Villa de Beas, décima fundación de Santa Teresa de Jesús y primera en la Provincia de Andalucía. Muchos fueron los problemas para fundar en Beas, tanto es así que tuvo que intervenir a su favor el rey Felipe II. La villa pertenecía a Castilla, era Encomienda de la Orden Militar de Santiago y en las posesiones de la Orden no se acostumbraba a fundar este tipo de conventos.

Al llegar la Santa a Beas no pudo más que escribir: "Dijéronme grandes bienes de la tierra, y con razón, que es muy deleitosa y de buen temple", sirviendo de preámbulo a la corta pero intensa estancia que tuvo en este convento. La santa de Ávila confesaba por carta a una de sus prioras que en Beas había vivido: "los mejores días de mi vida, sin encarecimiento".

En 1578 llegará San Juan de la Cruz para establecerse como prior del Convento del Calvario y director espiritual de las monjas. Durante su estancia en la villa, fray Juan compondrá parte de su obra literaria.

Interés Turístico

En 1979 fue incoado expediente de declaración del conjunto conventual como Bien de Interés Cultural. Beas de Segura forma parte de la red de ciudades teresianas como integrante de la ruta nacional "Huellas de Teresa de Jesús" y el edificio ha despertado el interés de visitantes venidos de todo el mundo. Además de su iglesia barroca puede visitarse el museo-relicario, ubicado en varias dependencias conventuales, donde se custodian diversas reliquias de los santos junto a otras obras de arte.